
リニューアル後のまつもと市議会だよりアンケート集計結果 

アンケート実施期間：令和４年１１月１８日から令和５年１月３１日 

回答件数：Ｌｏｇｏフォーム ８０件 アンケート用紙 ５件 

 

Ｑ１．ご自身について教えてください。 

 

 

Ｑ２．お住いの地区名を教えてください。 

 

 

Ｑ３．「まつもと市議会だより」（年４回発行）を読んでいますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

年齢 18歳未満 18歳・19歳・20代 30代・40代 50代・60代 70代・80代

人数 1 13 18 33 20

地区名 第一 第二 第三 東部 中央 城北 安原 城東 白板 田川

人数 1 3 5 4 1 2 3 1 3 2

地区名 庄内 鎌田 松南 島内 中山 島立 新村 和田 神林 笹賀

人数 6 3 0 5 2 3 0 1 1 2

地区名 芳川 寿 寿台 岡田 入山辺 里山辺 今井 内田 本郷 松原

人数 3 3 0 3 1 4 0 0 1 2

地区名 四賀 安曇 奈川 梓川 波田 松本市外 未回答

人数 1 1 0 4 5 1 10



Ｑ４．よく読まれる記事・興味のある記事はありますか。（複数回答可） 

 

 

Ｑ５．まつもと市議会だよりは、より見やすくわかりやすい紙面とするため、全面カラーやペー

ジ数を増やすなど、令和３年８月に全面リニューアルをしました。 

全面リニューアルしたことを知っていましたか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５２件 

２４件 

３７件 

１２件 

１３件 

１件 

１件 



Ｑ６．紙面構成や内容の印象について教えてください。  

⑴ 記事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑵ 見出し 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑶ 色合い 

 

 

 

 

 

 

 



⑷ 写真 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ⑸ ページ数 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑹ 文字の大きさ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Ｑ７．表紙写真について、「地域行事などに参加する市民の生き生きとした表情・様子を伝える」

ということを編集方針としています。 表紙写真についての印象を教えてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ８．まつもと市議会だよりには、それぞれの紙面にいくつか二次元コードが掲載されています。 

   紙面に掲載の二次元コードを使用されたことはありますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Ｑ９．Ｑ８で「はい」とお答えした方にお聞きします。                     

どの記事の二次元コードを使用されましたか。（複数回答可） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ１０．まつもと市議会だよりは、右とじとなっています。とじ方についてご意見をお聞かせ 

    ください。参考：広報まつもとは左とじです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ１１．その他、ご意見・ご感想があればご自由にお寄せください。 

・がんばってください。 

・議会をもっと身近に感じることが出来るような工夫があれば良いと思います。 

・配布物をカラーにする必要があるのか疑問。ホームページで開くと PDF をまた開く必要があり、 

気軽に読む気がしない。アプリまでダウンロードさせるなら、随時更新されるブログ形式にした 

ほうがよい。 

９件 

３件 

５件 

５件 

５件 



・紙での発行を継続してほしい。広報まつもとはあまりにも軽んじられている。デジタル化には反

対。情報はあらゆる市民に公平に伝えられるべきであり、年配者への配慮がなくなっている。 

議会だよりがカラーになったのは予算が増えたのでしょうか？ 広報と相反していますね。 

・今の議会だよりはつまらない。もう少し切り込めないか。 

・別に有りません。 

・一般質問面白いのでもっと読みたいです。松本市の為に市議が活躍しているところを子供たちに 

もみせたいですし、外国人の友人にも読んで欲しいのでフリガナをふっていただけたらと思いま 

す。 

・市長と議会が馴れ合いにならずにとても良いと思います。松本市が停滞することが無いよう一層

のご活躍を期待しております。 

・70 歳以上の眼で全てを簡単に読みとおすのはたとえ眼鏡を利用しても苦労します。審議結果は

読めません、最後のヤングマイスターも読めません。 

・以前から広報は読んでいたのに、市議会だよりは読んでいなかったことから、リニューアルして

頂いたことで目に止まったのかもしれません。 

もちろん、私自身の地域政治への向き合い方が変わったのもあるとは思いますが、気になるお話

が分かりやすく見られる気がします。 

・綴じ方は、広報と同じ方が見やすいです。 

・発行が必要ならば、電子版のみでよい。紙を使用することは、資源や配布作業も含めたエネルギ

ーの無駄遣いで、もはや許されないと感じる。広報まつもとも地区のお知らせも同様に思う。 

・地域づくりヤングマイスターの記事がとても良かった。 

・表紙写真と content欄の色彩が濃紺で、くどい！。松が黒い！写真の色彩をもう少し明るくする

か、敢えてコンテンツの色味を変えるかすればスッキリするのでは？ 

・一般質問の回答に、「検討している 」などとあるが、検討した結果が知りたい。 

過去の一般質問を見返して、検討している、検討していく、という回答のその後についても掲載

してほしい。 

・右トジの理由がわかりません。市の広報と同様にしましょう。 

聴者も聴覚障害者も平等に同等に情報が入るようにして欲しいです。 

・紙面にではないのですが、新しく出来るイオンタウンに福祉ひろば、子どもプラザの設置はとて

も残念に思います。施設を入れるのであれば、中高生の使える塩尻市のエンパークのようなもの

を作っていただきたかったです。 

芳川地区に福祉ひろばがありますが、あまり事業もないとお聞きしましたので、ひろば送迎に力

を入れるなどある資源を最大限に活用してほしいと思いました。高齢者、子ども福祉はもちろん

大切です。だからこそ、資源を大切にしていただきたいです。塩尻市、安曇野市は交通手段、地

域福祉の先進だと思います。松本市は人口も多く、大変なことも多いと思いますが、松本市はい

つも遅れているような気がします。色々書いてしまいすみません。 

今後松本市がより良い市になることを期待しております。 

・聴覚障害です。今のまつもと市議会だよりは様々な情報が入っており目で情報を得る聴覚障害者

にとってはありがたいですがやはり手話通訳または障がい福祉課に聴覚障害者の職員がいるの

で手話動画を QRコード化にし載せるのはどうでしょうか？ 

・文字の色使いや、写真もたくさんあり、読もうという気持ちになります。 

以前より、分かりやすい感じがして良いと思います。 

 



・議員の本会議及び各委員会の個々の出席状況を掲載することはできないものでしょうか。次回改

選前時に参考にできればと思います。 

・松本市民として得ておく情報と議会活動報告を、丁寧に広報部会の議員が作成して下さっている

とは思いますが、メディアも含め情報が溢れている現況、何だか興味がわかずスルーしてしまい

ます。目を引くような紙面や内容になるようもうひと工夫お願いします。 

・「広報まつもと」に挟み込まれて配布されるため、「まつもと市議会だより」は右とじで開きにく

いと思っていました。 

・全面カラーになって、記事が目に留まるようになった気がします。 

・紙面が明るくなった事が手に取り読むきっかけになりました。 

 


